

DIARIO DE LA TARDE

ALMERIA, lunes 10 Dicmbre. 1934 Precio 10 cts Núm. 210

Red. y Adm.: Marqués de Comillas, 2 - 4 AÑO I

Por telégrafo

Doval a Africa

El gobernador general de Asturias asumirá las facultades de aquel, interinamente

Madrid.— Hoy ha sido firma-da una orden del ministerio de la Guerra, por la cual se dispo-ne que el comandante de la Guardia Civil, señor Doval, se reintegre al destino que desem peñaba antes de conferirsele la delegación del ministerio en Asturias y León.

la delegación del ministerio en Asturias y León.

Como este cargo queda suprimido, las facultades que se le concedieron al señor Doval, pasan interinamente al gobernador general de Asturias. ***************

Por telégrafo

En Catorroja (Valencia) matan a un guardia civil

Uno de los asesinos herido gravemente

Madrid.—La Dirección general de Seguridad ha facilitado a los periodistas la referencia de un suceso ocurrido en Catorroja (Valencia) en el cual ha perdido la vida un guardia civil.

civil.
Según la versión facilitada, un industrial de dicho pueblo recibió un anónimo comminándole para que en el día de ayer y en un sitio designado, depositara cierta cantidad de dinero amenazándole, al mismo tiempo, que de no hacerlo le costaria la vida.

El industrial en cuestión denunció a la guardia civil lo que

nunció a la guardia civil lo que aucedía y ésta le aconsejó que simulara el depósito del dinero con objeto de capturar a los autores del anónimo. El industrial hizo lo aconse-

rá industrial nizo lo aconse-jado por la Benemérita y ésta se apostó convenientemente en las cercanias de un molino que existe contiguo a la estación del ferrocarril, lugar indicado por los autores del anónimo en cuestión. cuestión.

Cuando el industrial se retiraba del lugar del hecho, le salieron al encuentro dos indivíduos.

En este momento una pareja En este momento una pareja de la guardia civil hizo acto de presencia y los citados indivíduos la recibieron con una descarga matando instantáneamente a uno de los guardias.

El compañero del muerto

repelió la agresión persiguien-do a los autores. Uno de ellos resultó herido

gravisimamente a consecuen-cia de los disparos del guardia. El otro agresor logró huir desapareciendo. Se conoce el nombre del fu-gado que se apoda «Bartolo» y tiene 17 años de edad.

Noticias de última hora co-munican que el indivíduo en cuestión está cercado por la guardia civil.

Diputación de Almería — Biblioteca. Lucha (Almería), 10/12/1934 A

Por telégrafo

siste en su amor al Estatuto

Dice que Pi y Margall no lo hubiera votado

Madrid.—Ayer se celebró un banquete en honor del conce-jal madrileño don Alfredo

A la hora de los brindis, el señor Royo Villanova habló— ¿como nó?—en contra del Es-

tatuto catalán.

Entre otras cosas pintorescas dijo que ni Pi y Margall lo hu-

dijo que ni l'i y Margall lo hubiera votado.

El presidente de la Gestora del municipio madrileño, señor Salazar Alonso, también pronunció un discurso españolista.

Afirmó que siendo ministro tuvo que quebrantar las doctrinas que el sigue por defender a la sociedad y hacer la contrarrevolución.

Añadió que para esto no vadiente de la sociedad y para esto no vadiente de la contrarrevolución.

Añadió que para esto no va-cilaría en saltar por encima de las leyes.

Terminó exhortando al Go-

hierno para que termine con la pesadilla del catalanismo. Hizo el regúmen del acto el jefe de los agrarios, señor Mar-tínez de Velasco el cual expre-só su fé en los destinos de Es-

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Por telégrafo

Explotan dos petardos

Madrid.—La Dirección general de Seguridad ha facilitado a los periodistas noticias sobre la explosión de dos petardos en Valencia.

En la calle de Cirilo Amorós y en el quicio de un portal, fué ballado por un guardia urbano un petardo con la mecha encendida.

Ante la inminencia de la explosión el citado guardia lo arrojó en medio de la calle de nodode explotó sin causar daños, provocando la consiguiente alarma.

En el domicilio de las Damas catequistas, sito en la calle de Coston tembiés heroscialistados.

En el domicilio de las Damas catequistas, sito en la calle de Castro, también hizo explosión otro petardo causando daños. No hubo por fortuna que la-

mentar desgracias personales.

Por telégrafo

Llegada de un embajador

Madrid,—Ha llegado a la ca-pital de la República el emba-fidor de Cuba en España, se-ñor Cespedes. Fué recibido por un repre-sentante del ministerio de Es-tado y el personal de la Lega-ción de Cuba.

Por teléfono

Royo Villanova in- | Se traslada a Zaragoza el cadáver de don Basilio Paraiso

Madrid. — Procedente de l pueblo de Rozas llegó a Madrid el cadáver de don Basilio Pa-raiso, el cual ha sido seguida-mente trasladado a Zaragoza en donde recibirá sepultura en el panteón de familia.

En torno a una campaña de LUCHA

Matonismo y falsedades

La campaña emprendida por nuestro diario con respecto a los hombres que rigen la Alcal dia de Vélez Blanco, comienza a centir sua efectos

dia de Vélez Blanco, comienza a sentir sus efectos.

Ayer, cuando se hallaba en el Casino de aquel pueblo el vecino don Alfredo Martínez fue reque. Me por dos individuos—ayer maleantes; hoy municipales sin nombramiento por obra y gracia del señor Llamas—para que les acompañara a la calle.

El señor Martínez obedeció al requerimiento de los mencionados individuos, y una vez en la calle lo cachearon y le hi cieron objeto de insultos y vejaciones.

jaciones.

La escena se repitió con otro

La esceta se replut con orro señor del que lamentamos no recordar su nombre. A la hora en que estas líneas vean la luz pública, en el Go-bierno Civil de nuestra capital se habrán recibido dos telegramas suscritos por el vecinda-rio de Vélez-Blanco, protestando de estos atropellos

Los empleados municipales de Vélez-Blanco--sin excepción alguna—han firmado un escrito que enviarán al señor gober nador civil, protestando de que el Municipio no les abone sus honorarios.

Don Inocencio Llamas, el al-calde de nuestros pecados—y de los suyos—se encuentra en Almería, requerido por el se-nor Tunón de Lara. Nos consta que el señor Lla-mas, culpa al Ayuntamiento destituido del desbarajuste ad-ministrativo en que se encuen-el Municipio actualmente.

el Municipio actualmente. Nosotros tenemos pruebas sobradas para demostrar la honradez del Ayuntamiento sa-

Nuevo periódico

ADELANTE

Mañana comenzará a publicarse en Madrid un nuevo periódico republicano. Llevará el título de «Adelante» y será dirigido por el ilustre periodista y diputado socialista señor Alvarez del Vavo.

varez del Vayo.

Recomendamos a todos su
lectura y mayor difusión.

Sigue el calvario de los trabajadores del camino de

Se les adeudan los jornales de dos quincenas y se les despide.

les despide.
Protestan y sus voces no ballan eco en las personas
obligadas a escucharlos.
Esta misma tarde, el gobernador haddicho a una
comisión de estos obreros que no para la hacer nada
por ellos

comisión de estos obreros que no para la hacer rada por ellos.
Entre los trabajadores, hay algunos de la provincia que, al trasladarse a nuestra capital, se hospedan en posadas.
Parados y sin dinero, las puertas de los hospedajes se han cerrado para ellos. Esta noche, dormirán en las calles de la ciudad,
Los otros, los que aún tienen casa, soportarán la tragedia del hambre en sus hogares.
¡Y reclaman una cosa tan justa y tan de ellos!
Señor presidente de la Diputación: Usted, que todo lo arregla cuando de radicales se trata, haga una excepción en el caso que nos ocupa y ponga fin a la angustiosa situación de estos trabajadores.
Si así lo hace, en su conciencia notará un algo que tonifica y alivia de preocupaciones.

Por telégraio

A un comerciante le roban 1.600 pesetas y un carro con 35 sacos de patatas

Después de amarrarlo a una silla

Barcelona.—Ayer mañana, al salir de un almacén sito en la calle de Occidente, el comerciante José García, el cual conducía un carro con 35 sacos de patetas, fué asaltado por cuatros pistoleros que le ataron a una silla, robandole 1.600 pesetas y llevándose el carro con el cargamento.

Por teléfono

Fallece un diputado de la Ceda

Que era redactor de "El Debate"

Madrid.—Ha fallecido el di-putado de la «Ceda» y redactor de «El Debate», don José Me-dina Togorea

dina Togores.
El finado era primo del exconde de Guadalhorce.

Por telégrafo

Atraco frustrado

Lo evita una cliente

del establecimiento

Madrid.—Ayer tarde, en una panadería establecida en la capanaceria establecida en la ca-lle del Olmo, se presentaron tres pistoleros encanonando al dueño del establecimiento y exigiéndole la recaudación del

día.
Una mujer que estaba pre-

una mujer que estaba pre-presente y que estaba com-prando pan, asustada comenzó a dar gritos pidiendo auxilio. Al escándalo producido por a mujer, los atracadores aban-donaron el establecimiento con premura, no dándoles tiempo para robar nada. Los pistoleros huveron sin

para rouar naga. Los pistoleros huyeron sin dejar rastro. La policía activa sus pesqui-ass para la detención de los atracadores.

Por telegrafe

Iglesias contra el Estatuto

Vigo.—Ayer mañana en el teatro Tamberlich, pronunció una conferencia en contra del

Estatuto catalán, el diputado radical don Emiliano Iglesias. Después se trasladó a Bon-zas para imponer las insignias de la Orden de la República al doctor Casas.

Por telégrafo

Asamblea de delegados provincia-les de "Unión republicana"

Se elije presidente del Consejo nacional a don Benito Artigas

Madrid,—Los delegados provinciales del partido «Unión republicana», se reunieron en el día de ayer.

El señor Martínez Barrio dió cuenta a la Asamblea de la actuación del partido, la cual fué aprobada por unanimidad.

Se procedió a la elección de presidente del Consejo nacional resultando elegido don

nal. resultando elegido don Benito Artigas. El señor Martinez Barrio pronunció un elocuente discurso en el cual puso de manifiesto la actuación del Gobier-

no al cual combalió. Fué constantemente inte-rrumpido por los aplausos y al final se le tributó una larga

ovación.

El timo del azairán

O la desdicha del mal negociante

Fines.—En la plaza del pue-blo se paró un automóvil. De él descendieron cuatro jóvenes vestidos con elegancia.

A poco, nuestros protagonis-tas penetraron en el estableci-miento de comestibles, que en este pueblo posee el vecino don Romando Mateos Martos,

don komusico marcos marcos, dándose a conocer como vendedores de azafrán.

Don Romusido pidió precios por esjas y al responderie los vendedores, quedó asombrado.

—¡Qué ganga!—se pensó el comerciante—. ¡Doscientas cin-cuenta pesetas seis cajas! Y el trato quedó cerrado.

Y el trato quedó cerrado.

Los vendedores abandonaron el pueblo seguidamente y
los compradores se dispusieron a reconocer el contenido
de las cajas.
¡Terrible decepción! En lugar de azafrán, las cajas estaban repletas de hebritas de hilo teñidas de rojo.

Puesto el caso en conocimiento de las autoridades, se
pudo averiguar que el automóvil en que visjaban los timadores es el número 1.304 de la
matricula de Almería.

Lea Vd. LUCHA

Diario republicano

Este número ha sido visado por la censura



PERIODICO REPUBLICANO DE IZQUIEDAS

TEMA DEL DIA

Los presupuestos municipales

Se ha aplazado hasta el próximo lunes la discusión del presupuesto de ingresos confeccionado por el actual Ayuntamiento de Almería, para el próximo ejercicio de 1935. Motiva el aplazamiento, la repulsa que, al parecer, ha manifestado el comercio de Almería ante la proyectada tarifa de arbitrios.

Y se ha considerado necesario oir la opinión de los comerciantes, Si éstos dan su conformidad, habrá tarifas. Si a ellas coponen se desistirá del intento y se acudirá al reparto o al impuesto de utilidades.

Así se deduce de las pabras manifestadas por el alcalde accidental en la reunión de ayer, con el beneplácito de la Corporación.

ración.

Sobre estos extremos queremos hacer algunas ligeras consideraciones y comentarios que seguramente el lector ya se habrá hecho al conocer los motivos del aplazamiento de la sesión de

Nos parece acertado y conveniente también que cada vez que se intente crear cualquier arbitrio se escuche con el máximo de atención al sector social, sobre el cual ha de pesar en forma más directa el gravamen. Al hacerlo así, puede llegarse a una compenetración, de la cual se consiga como resultante final que el impuesto sea bien recibido y su pago se efectúe con el menor esfuerzo posible. Es decir, que el contribuyente, al adquirir el convencimiento pleno de la razón del gravamen, se convierta al hacerlo efectivo en un eficaz auxiliar del organismo que lo recauda.

convencimiento pleno de la razón del gravamen, se convierta al hacerlo efectivo en un eficaz auxiliar del organismo que lo recauda.

Al fin de cuentas al lograr esta armonía, contribuyente y administrador se convierten en activos cooperadores del progreso de la ciudad en que habitan y realizan sus actividades.

Por estas claras y fundadas razones, nos parece muy bien que se escuche la voz del comercio de Almería. Ahora bien, Esta actitud del Ayuntamiento obedece a las razones que dejamos apuntadas de colaboración o compenetración entre el pueblo y regideres? Rotundamente afirmamos que no.

En un presupuesto como el elaborado, en el cual la tónica es el desbarajuste; el deseo de servir al amigo político; el crear plazas para satisfacer los compromisos de un edil que amenaza romper el «quorum» si nos e accede a sus deseos, no puede exisistir la compenetración. Lo de menos es quien ha de pagar los tributos. Solo interesa, ascar el presupuesto adelante.

Y como para este fin es preciso el equorum y consta a todos que existen concejales intimamente ligados al comercio—como lo demuestra su ausencia a la sesión de ayer -, se ha brinda do este favor a las clases mercantiles de Almería, ya que se tiene por seguro que satisfaciendo los deseos de este sector contribuyente es, la única forma de que asistan a la próxima sesión.

Por encima de los intereses del pueblo, se van a colocar como siempre los de la política, representada en esta ocasión por un solo partido. Tendremos presupuestos solamente en el papel.

El actual Ayuntamiento seguirá arrastrando una vida lán-

papel.

El actual Ayuntamiento seguirá arrastrando una vida lánguida, difícil y de desastre económico.

Tal es la resultante de la actuación de unos señores que se reunen a fuerza de buscarlos; no para confeccionar los presupuestos que necesita Almería para su progreso, sino los que precisa el partido radical para seguir viviendo, para ir tirando que es el fundamento de su anticuada y oscura política.

Ecos sociales

Una boda

Esta tarde a las cinco en la iglesia de Santo Domingo, ha tenido lugar el enlace matrimonial de la bellisima y distingui-da señorita Maruja García Esteller y Bañón, hija de doña Rosa Bañón Pascual, viuda de Esteller, con el joven médido de la localidad, don Angel Maresca Gómez.

resca Gómez.

Los contrayentes han sido apadrinados por doña Narcisa Ortiz Pascual, viuda de Maresca y madre del novio, y don Antonio Bañón Pascual, ingeniero jefe de Obras Públicas y tio de la novis.

A la ceremonia asistieron numerorismos invitados.

Celebrada ésta, los recién casados y su distinguido acompañamiento, se trasladaron a la

casa de don Antonio Bañón, donde fueron expléndidamente obsequiados.

Al acto ha asistido lo más se-lecto de la sociedad alme-riense.

Los recién desposados saldrán esta noche para una finca del senor Maresca y desde alli continuarán su viaje de novios por distintas capitales de Es-

paña.

Deseamos a la feliz pareja
una eterna luna de miel.

El diputado Tuñón de Lara, es catedrático de Matemá-

como tal le preguntamos: ¿Se puede confeccionar un presupuesto de varios mi-llones de pesetas, en media

Si el señor Tuñón dice que no, el catedrático de Mate-máticas debe ser el señor Guirado.

LLEGA UN CACIQUE

De las campanas surge el repique. A la provincia liega un cacique. Hay cuatro gatos en la Estación. Ya entre nosotros está Tuñón.

No trae más carnes, ni ha adelgazado, ni está amarillo, ni colorado. ni arrepentido. Lo digo yo. ¡Vuelve lo mismo que se marché!

Ni en sus costumbres ha variado. Sin asearse busca a Guiralio; y al encontrarlo, con emoción. le dá tres golpes de aprobación.

Escena viva que se repite cuando a mi tierra llega un cacique. Luego unos chatos de buena vid y al tren expreso para Madrid.

Luis de TABIQUE

En el presupuesto de gastos aprobado por el Avuntamiento de Almería, figura una partida de 10.000 pesetas para arreglo de los "caminos de la vega". Nos podría decir el señor alcalde accidental qué caminos son

MADRES!

Vuestros hijos se criarán sanos y robustos tomando leche de

LA HOLANDESA

que es la más pura. Litro 80 céntimos

Plaza de Canalejas, 2

Tuñón, Guirado, Bustos, Fernández Espinar, Po mares, Muñoz, Tornero...

Poco a poco, con pequeños intervalos de tiempo, la plana mayor del parlido radical se ha ido agrupa ndo esta mañana en torno a la mesa del señor Peyró.

Este-tan republicano y tan cauto-les escucha em behecido.

¡Nadie ose trasponer las blancas puertas del despacho oficial! ¡Hasta la Prensa, el cuarto poder, tropieza con el inexpugnable obstáculo!

Por lo visto, las asambleas del partido radical, no

son públicas.

DESTITUCION

A don Antonio Tuñón de Lara

Con todo respeto y energía nos hemos dirigido al señor Gobernador y a los diputados por la provincia, pidiéndoles la destitución de los Concejales gubernativos nombrados en Vélez-Blanco. Con todo respe-Vélez-Blanco. Con todo respe-to, porque creemos han sido sorprendidos en su buena fé y en sus justos anhelos de pacifi-cación de los espiritus. Con to-da energía, porque son funda-dos los motivos en que nos ba-samos e intolerable permanez-can estos hombres ni un minu-to más al frente de los destinos del pueblo.

del pueblo.

Sabemos positivamente que el señor Gobernador recrimina los actos de caciquismo que nosotros combatimos; y "nos consta ello, porqué no hace tiempo tuvo que imponer su autoridad para deshacer un grave atropello que cometieron. Nos consta también que nuestra primera autoridad tiene perfecto conocimiento de quienes son estos sujetos. ¿Que espera entonces para destituirlos? del pueblo.

Sabemos por noticias fide-dignas que algunos diputados de nuestra provincia, tan pron-to tuvieron conocimiento de las voces de clamor lanzadas por voces de clamor lanzadas por este humilde pueblo, visitaron al señor Tuñón de Lara, que hoy dirige la política de la provincia, y le pidieron libre de todo prejuicio de partido, una rápida y eficaz solución. El señor Tuñón esquivó su interven nor Tunón esquivó su interven ción en la política v el e z a n a echando la responsabilidad de las austituciones sobre el señor Gobernador. ¿Quién es el autor y No nos interesa averiguarlo. Lo que nos interesa y exigimos de quien sea, es la destitución fulminante. Que no valga una simple contestación periodística intentando desvirtar los cargos para silenciar periodística intentando desvirtuar los cargos para silenciar ruestros anhelos, porqué las graves denuncias formuladas, no pueden contestarse fuera de la oportuna acción criminal exigiendonos la responsabilidad. Cuando esta acción ya no se ha entablado, la confirmación de nuestra campaña es un hecho innegable. innegable.

innegable.

Tenemos que hacer público nuestro desagravio a esos señores diputados que tan hondamente sienten los problemas del pueblo que representan y sobre los cuales ya no cabe pueda recaer el eco de aquellas voces plañideras de antaño que, como la brujería, se suceden al transcurso de los tiempos. Y nos congratularíamos de poder decir lo mismo del señor Tuñón.

Hoy llega a nuestra capi-

Hoy llega a nuestra capi-tal don Antonio Tuñón de La-ra. Desde estas columnas a él nos dirigimos con toda sereni-dad y con toda energia. Y nos dirigimos para decirle: Señor Tuñon: Es usted el único diputado que ampara el caciquismo intolerable y bochornoso que sufrimos los ciudadanos vels-Plaza de Canalejas, 2 zanos. Nosotros votamos a usted para que nos representara y fuese el más firme sostén de la voluntad popular a la que

usted debe el acta. Tiene el deusted debe el acta. Ilene el de-ber de atendernos porque nuestro pueblo en masa se lo exige. No es una maniobra po-lítica lo que perseguimos. Son anhelos de paz moral y espiri-tual que no puede desoir. No alegue desconocimiento de las alegue desconcimiento de las personas a quienes favorece, porque son, por desgracia, sobradamente conocidas. Y aún en otro supuesto, debe bastarle la lectura integra de esta campaña y el mutismo de los carciones.

campana y el muismo de los caciques.

Va usted a conferenciar con el señor gobernador. De esta entrevista debe salir la destitución. Fuera demoras y pasteleos. Nuestra conducta es clara; nuestros deseos dignos de todo hero sindadano. La de todo buen ciudadano. La vuestra tiene que correr pare-ja. Que no echemos sobre vos-

ja. Que no echemos sobre vosotros el peso de la responsabilidad que nace cuando se desatiende toda justa demanda.
Señor Tuñón: Vélez Blanco vibra frenéticamenta. Pide justicia. Har que dársela. No le creemos tan insensato que se deje arrastrar por la sirena de los vientos de la inmoralidad. El pueblo manda, porque es quien os eligió. Que no tenga que repudiaros y maldeciros como repudia y maldice a sus caciques. Que no tenga que elevar el clamor de sus voces, elevar el clamor de sus voces, porque estamos dispuestos a hacer uso de los derechos que

ĥacer uso de los derechos que la Constitución nos da. No estamos dispuestos a transigir ni a esperar. Queremos la destitución inmediata de los impostores. Y entre tanto se termina el sumario pendiente contra los concejales propietarios, demorado a nuestro juiclo a más largo plazo del que autoriza la Ley de Enjuiciamiento Criminal, nómbrese otro Ayuntamiento interino, sea cual fuero su significación política.

sea cual fuere su significación política. Señor Tuñón: Todavía nos queda la esperanza de que ha-ya sido sorprendida su buena fé. Ahora nos vamos a convenfé. Ahora nos vamos a conven-cer. Lamentable sería para nos-tros tener que echar sobre usted la responsabilidad inte-gra suponiéndole complicado en intimas conexiones que la voz del pueblo pregona, y eno-joso también nos sería elevar contra usted nuestras voces de protesta diciendo al pueblo lo que necesita saber para dar a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

EL CORRESPONSAL Vélez Blanco 7-12-1934.

Por telégrafo

El que la sigue, la

Un divorcio San Sebastián. - En la Ausan Sebastián. — En la Au-diencia se ha celebrado un jui-cio de divorcio, en el cual se da el caso curioso de que ma-rido y mujer lo tenían solicita-do de perfecto acuerdo desde el año 1912,

DEPORTES

Los partidos del sábado y el domingo en la Ciudad Jardin

Antes de entrar en ningún otro exámen convengamos en que Almería siente poca predilección por la práctica del futbol y que, en el orden deportivo,—una de las grandes cualidades de los pueblos cultos—le es igual ir a la zaga que en cabeza, como quedarse, tambien, sin jugar.

bien, sin jugar.
El esfuerzo de unos cuantos señores para, en dos años, ostentar la ciudad una calificada tentar la ciudad una calinoada representación dentro del fútbol nacional, tan sin cuidado les tuvo a los almerienses aficionados y a los que, sin ser aficionados, son almerienses, que, con una constancia digna de mejor empleo, han procurada tirale con tiral procura-

de mejor empleo, han procurado tirarlo por tierra, pronto, rápidamente y con estrépito.

Ni ayer ni el sábado acudió público a la Ciudad Jardín a presenciar los dos partidos organizados por el Athlétic Club a beneficio de su caja social. Si estos encuentros los organizó la directiva para procurarse fondos con que atender a los excesivos gastos del campeoexcesivos gastos del campeo-nato regional de primera cate-goría que ha empezado a jugar, y en vez de obtener beneficios han visto aumentado el déficit y la deuda, pensemos en la suerte que corre la vida del

Club.
Tenemos noticias de muy buena fuente que desaparece el Athlétic. Esta tarde mismo reunida su directiva con carácter urgente visitarán a los securios de la consecuencia de los securios de la consecuencia de la consecu ter urgente visitaran a 108 se-señores accionistas que cons-tituyen el grueso de las canti-dades suscritas como resisten-cia y por lo que actuó la Secre-taría general en el contrato de jugadores y demás compromi-sos de esta condición, para con el desembolso de las pesctas quehan de abonar estosseñores accionistas, atender los gastos hechos, licenciar a los profesionales y darse de baja en la Fe deración. Situación tan grave nunca s darse de baja en la Fe-

Situación tan grave nunca se le ofrecié a una Sociedad de esta clase, cuando comienza a jugar un torneo oficial considerado como la máxima aspiderado como la máxima aspidende de su categoría y de sus posibilidades.

Estos dos partidos jugados en sábado y demingo, contra un once de selección denomi-nado «Gimnástico F.C.» de Alicante, después de lo que deci-mos más arriba, no precisa de comentario extenso ni de análisis profundo. El once foraste-ro traía muy buenos jugadores y como es natural, mientras conservaron ánimo se resistie-

Sucesos de la provincia

Lucainena.—En la barriada de Pelayos, de esta jurisdicción la guardia civil detuvo al veci-no Juan Pérez García, al cual se le encontraron once cartu-

enos de escopeta.

Como presunto autor del delito de tenencia ilícita de armas, fué puesto a disposición
de las autoridades indiciales.

chos de escopeta.

Un detenido

ron a ser vencidos y se defendieron como leones

Destacaron los interiores, Pa-quele y Baeza, el centro Men-gual, los medios alas y la de-fensa. Chifle el «back» izquier-

do, es un gran elemento. El «Athlétic» actuó con brios El Athlétic actuó con brios en las dos tardes, y realizó algunas buenas jugadas que el público supo aplaudir. Iglesias con Chifle, fueron los jugadores más destacados de ambos días. Si para algo sirvieron estos encuentros los han sido para decembrios Jerges y dar un tos encuentros los han sido pa-ra descubrir a Iglesías y dar un mentis a los que pedían, con li-gereza, su licenciamiento.

Con Iglesias lucieron en los dos días, Moltó, Jiménez, Gar cía, Jover y Rafa.

Moltó no nos ha gustado na-da, ni ayer ni el sábado.

No domina el balón ni lo controla nunca. Pasa muy bien, so si: chuta meior y se mueve

controla nunca. Fasa inty non, eso si; chuta mejor y se mueve en el terreno con exceso, pero se le advierte un afán desmedido en no desprenderse de la pelota cuando logra quedarse con ella, sin perjuicio de que, al pasarla, la entrega muy bien como conceneración de poseer como consecuencia de poseer una gran visión de juego. Aparte de algunos buenos ser-Aparte de aigunos dictos servicios y de varios tiros esplén-didos, de su labor en los dos partidos no ha quedado nada práctico ni bueno. Además, es violento en la entrada, agresivo v sucio.

A tres se empató el primer día. Los de Alicante marcados

día. Los de Alicante marcados por Paquele, Raeza, y Corteja, y los de Almería, por Ripoll, Rafa y Moltó. Ayer venció el Athlétic por tres a cero. Dos marcados por Ripoll y el tercero por el de-fensa Nicolás en su propia

meta.

Los árbitros, Cazorla y
Amezcua, bien, sin grandes
errores y con voluntad.
Alineaciones:
Gimnástico: Conesa; Nicolás,
Chifle; Angelote, Páez, Tormo;
Charra, Baeza, Mengual; Paquele y Corteza.
Athlétic: Guillamón; García,
Jover; Iglesias, Martín, Jiménez; Rafa, Capilla, Ripoll, Moltó y Carrasco.

tó y Carrasco.

tó y Carrasco.

En el segundo tiempo se retiró Capilla y le sustituyó Segura, que jugó de extremo en
el lado derecho pasando Rafa

En el partido de ayer, Moli-ner jugo de medio izquierda, pasando Jiménez a interior depasando ilmenez a interior de-recha. Segura actuó de extremo izquierda, sustituyendo a Ca-rrasco, lesionado en el partido anterior.—R.

Aterrizaje forzoso

La Cañada.—En la mañana de ayer aterrizó en las inme-diaciones de esta villa un avión francés titulado «Gandores», pilotado por Mr. Andri Costa.

Una vez aprovisionado de combustible, reanudó el vuelo con dirección a Málaga.

LUCHA se vende en Madrid en el kiosko de Prensa, calle de Alcalá, núm. 22

CALZADOS "LA SULTANA"

CASA ROMAN

Gran surtido para la Comprando en esta casa ahorrará usted Plaza de S. Sebastián temporada de :-: :: invierno | de. dinero ∺ :-: :-:

Información frutera

Se tienen órdenes de em-barque para los siguientes va-«Inguid Torhden», para Li-

verpool.

Profidd, para Bristol.

Suma lo exportado hasta ano che en 223 vapores, 2.096.384 barriles, 20.819 medios y 279.986

cajas de uvas. En 7 de diciembre del año anterior, en 199 vapores, se ha-bían embarcado 1.273.484 barri-

les, 13.787 medios y 95.504 ca-les de uvas.
En igual fecha de 1932 en 214 vapores 1.729.691 enteros, 24.840 medios y 142.678 cajas de uvas.

La exportación de barriles y medios hasta la fecha es la siguiente: BARRILES MEDIOS

Boston	26.295	457
Bristol	34.189	105
Bremen	124.652	1.419
Relfast	4.404	
Boston (EE. UI	J.) 19.159	100
Cardiff	42.265	110
Cabotage	7.346	882
Canadá 🖔	1.501	
Copenhague	37.419	300
Dakar	215	615
Dublin	3.729	
Finlandia	20.974	46
Glasgow	153.231	753
Hamburgo .	350.327	2176
Hull	91.294	468
Londres	368.288	2.264
Liverpool .	. 252.490	484
Manchester.	36.337	
Marsella	300	
Newcastle .	44.650	418
New York .	144.729	2.454
Montreal	1.501	
P. Noruega .	72.604	137
P. Suecia	78 303	4.716
Southampton	54.099	149
Sud América	45.812	341
Stettin	5.102	105
Varios .	284	450
		_

Total: 2.096.384 20.891

AUDIENCIA Y **JUZGADOS**

Para sentencia

Se vió la causa anunciada eontra Eloy Serrano Gómez, por el delito de estafa quedan-do conclusa para sentencia.

REGISTRO CIVIL

Distrito de la Audiencia

Nacimientos.—Ninguno. Defunciones.—Ramón Pérez

Núñez. Matrimonios.—Ninguno.

Distrito de San Sebastián

No se hicieron inscripciones.

Por los Centros oficiales

En el Ayuntamiento

El alcalde accidental, señor El alcalde accidental, señor Alemán, recibió esta mañana a una comisión de la Confederación de comerciantes, que protestaron de la tarifa especial de arbitrios.

En este sentido elevarán un escrito a la Alcaldía, que será leido en la sesión convocada para tratar del presupuesto de ingresas?

para tratar del presupuesto de ingresos. Luego el señor Alemán ma-nifestó a los periodistas que por la tarde se comenzaría a discutir el presupuesto de in-

Diputación provincial

En la Diputación nos informamos de que el presidente, señor Guirado Román, no ha-

bia regresado de Cuevas. Se espera que llegue a nues-tra capital mañana por la tar-

Casi en serio

VÉLEZ BLANCO Y SU CACIQUE *********

Sr. Corresponsal de LUCHA en Velez Blanco: Veo por sus es-critos en contra del secique de ese pueblo, que si u sed se de-dicara a narrar cuantos de la-drones no tendría deted precio. ¡Caballeros y que imaginación más fantistica!

mas fantasuca:

¡De modo que usted sabe positivamente que el Sr. Gobernador recrimina los actos de caciquismo que usted combate? ¡De
manera que nuestra primera autoridad tiene perfecto conocimiento de quienes son esos sujetos? ¡Bah! Lo que yo le digo a usted. :Fantasias!

Yo le apuesto a usted doble contra sencillo que el senor Peyró no está enterado de nada. Para que usted se entere, nuestra primera autoridad es un Para que usted se entere, nuestra primera autoridad es un republicano de abolengo, de aquellos huenos repúblicos que fueron discípulos del maestro de los maestros, insigne por sus cuatro costados y que en vida se llamó don Vicente Blasco Ibáñez. Un discípulo de la categoría del señor Peyró no puede nunca permitir—aunque no sea más que por honrar la memoria de aquel excelso republicano—que haya caciquismo donde él nueda evitarlo. pueda evitarlo.

pueda evitarlo.

Lo que sucede, señor Corresponsal, es que en el Gobierno civil hay una urraca. Papel que coje, papel que esconde. De ese modo—mejor dicho—por ese motivo, nuestra primera autoridad no lee periódicos.

¿Cree usted, honradamente, que si nuestro bien amado Don Enrique leyera la prensa de Almería—sobre todo la republicana—el señor Guirado, siete u ocho veces más cacique que el suyo, haría las cosas que hace?

Yo estoy asguro que a usted le han engañado al decirle que

haría las cosas que hace?
Yo estoy seguro que a usted le han engañado al decirle que el Gobernador sabe esto y lo de más allá. Le doy a usted mi palabra que el Sr. Peyró no sabe nada de nada. La urraca es la oul pable. ¡Huy la urraca! Ya sabe usted que esa clase de pajarraco es dado a la música y, es ciaro, cuando pueden llegar voces al despacho de nuestro Don Enrique, la urraca entona un canto y el Sr. Peyró ni oye ni entiende.

Desqués la toma ustade con el Sr. Tuñón de Lara para decir-

despacho de nuestro Don Enrique, la urraca entona un canto y el Sr. Peyró ni oye ni entiende.

Después la toma usted con el Sr. Tuñón de Lara para decirle que ustedes le votarón para que les representara y fuese el más firme sostén de la voluntad popular a la que el debe el acta Está bién que ustedes le votaron para éso. Lo que no parece justo es que por una cosa tan baladí como es su cacique, le echen en cara una cosa que de puro sabida la tiene ya olvidada. Yo creo que eso de la voluntad popular lo ha dicho usted en un rato de buen humor porque en serio no es admisible y si me aprieta usted mucho, ni tolerable.

Sin embargo me parece muy bien cuando le dice que todavía le queda la esperanza de que haya sido sorprendida su buena fe.—La de él, por supuesto—Eso ya está bien.

Usted, querido corresponsal, no debe de perder nunca ln esperanza porque—el día que eche de menos a esa buena señora—jcreame usted, amigo mío! ese día es usted hombre al agua. A la esperanza debemos todos de alentarla y sostenerla aunque no sea más que por instinto de conservación. ¡Estamos?

Por lo demás estoy por creer que con el señor Tuñón ha dado usted en el clavo. A don Artonio le han sorprendido su buena fé y no tendrá nada de extraño que cuando reaccione de su sorpresa consigan en ese pueblo que desaparezca ese imitador de caciques que les ha caído en suerte. ¿Está claro?

No tenga duda. Por lo que respecta al señor Gobernador, hombre que no sabe nada, republicano de abolengo y enemigo declarado de caciques, no hay que echarlo a mala parte. La culpa es de la urraca. Y por lo que afecta al señor Tuñón, con que no pierda usted la esperanza ¡quién sabe si algún día conseguirá usted que no lo sorprendan en su buena fé!

Si ese día llega verá usted como el mismo señor Tuñón se

rá usted que no lo sorprendan en su buena 16!
Si ese día llega verá usted como el mismo señor Tuñón se encarga de cazar a la urraca del señor Peyró.

UN ESCEPTICO

Gobierno civil |

El gobernador civil se halla-ba muy atareado esta mañana. Al extremo de que le era impo sible recibir a nuestro compa-

sible recibir a nuestro compa-ro de Redacción.

Por fin, y como éste dijera que tenía que interrogar al se-for Peyró sobre una campaña de LUCHA, fué recibido en el despaño del secretario particu-lar. (El despacho oficial estaba ocupado por el señor Tuñón de Lara.)

-¿Qué medidas se han adop tado con el Ayuntamiento de Vélez Blanco? - preguntó nues-

tro reporter.

—No sé; no sé—contestó el gobernador—. Este asunto lo llevan el señor Tuñón de Lara y el señor Guirado y no se hasta la presente que determinación tomarán.

nación tomarán.

Nuestro compañero se excusó de haber interrumpido al señor Peyró en su trabajo, y abandonó el Gobierno pensando, sin duda, que para la respuesta que había obtenido no valía la pera de haberse entrevistado con el gobernador.

Noticias SUCESOS

Una niña lesionada

En la Casa de Socorro fué asistida de diversas lesiones leves la niña Matilde Rodríguez Ibáñez.

Se las causó otra niña con una piedra.

Atentado a la guar-dia municipal

Los guardias municipales señores Soriano y Amat, presentaron en la Comisaria a Manuel González Fernández, Manuel Camacho Rodríguez y Francisco Plaza Cruz, que atentaron contra ellos.

Por malos tratos

Ana Biosca García denunció a Juan García Navarro, por ma-los tratos de palabra.

Propagad LUCHA

DRAW Las mejores alpargatas y zapatillas :: :: :=

No lo olvideis: Las mejores RAI → alpargatas son las de RAI

Granada, 49

iputación de Almería — Biblioteca. Lucha (Almería). 10/12/1934, p. 3

COMPRAD VUESTRO CALZADO

GUST

El más elegante El más cómodo

SUCURSALES: Agua, 13, Berja - 14 de Abril, 21, ADRA

CENTRAL: Avenida de la República, 19.-Almeria

idesengánese usted!

Usted no cocina con gas porque desconoce sus ventajas.... Porque no sabe usted que el gas es rápido, que es limpio... y sobre todo que es económico.

Nuestras condiciones de fácil pago y nuevos precios reducidos le permiten a usted adquirir la hornilla que necesita sin tener que hacer un desembolso inicial de importancia. Convénzase visitando nuestra Exposición atendida por señoritas.

Cocinando con gas se obtienen tres ahorros principales: Tiempo, Trabajo y Dinero.

LA HORNILLA DE GAS SE PAGA POR SÍ SOLA

FUERZAS MOTRICES DEL VALLE DE LECRIN, S. A. AGUA - GAS - ELECTRICIDAD

Rueda López, 8

ALMERIA

Teléfono 136

"ADRIATICA"

Compañía de Seguros fundada en 1838 196 años de existencia!

Seguros de Vida, Mixtos, Rentas y Capital, Combinados, Dotales y otros

Seguros de Incendios y Transportes

L'ASSICURATRICE ITALIANA

Compañía Anónima de Accidentes Dirección general para España: Via Layetana, 47. - Barcelona

Reservas integras en España

Seguros de Accidentes Individuales, Automóviles Accidentes del Trabajo. Responsabilidad Civil

AGENTE GENERAL:

E. LIMONES

Belov. 2

ALMERIA

DE VISITAR

Restaurant LA CAMPANA COCINA PERMANENTE



MAGNIFICO SALON DE BILLARES

Leed y propagad LUCHA

Aceite fino superior 1'40 litro

omestibles finos

Rogelio Sánchez González General Riego, 5-A

PAÑERIA Y SASTRERIA

Guillermo Gomiz Tiendas, 9

Almería

Ramón Zapata García

Fábrica de Paliera

Instalaciones de toda clase de Maqui-naria.—Montaje de motores marinos e industriales Sagasta. 5 Tel. 3-7-4

¿Quieres estar gordo y sano y no perder tu entereza? toma a diario cerveza de la que vende

Cipriano

Avda, de la República, 10 -A.

Sellos de totamaños. Firmas auténti-cas. Placas de esmalte.

goma elástica para marcar sacos, cajas y barriles de uva. Se-llos de metal y fechadores. ALMERIA Ramos, 52

ITUTO DENTAL María Borrás Phillips Especialista en enfer medades de la boça

No hay nada que seduzca tanto en la mujer Como una boca fresca y una encía rosada, Ni hay nada que ropugne tanto Como una boca sucia y mal arreglada.

Francisco Touriño Pernández

Méndez Núñez, 8 y R. Católicos, 20 - Teléfono 4

ALMERIA

Agente de

ŎŎ000000000000**0000000000**

José Santisteban Rueda

Aduanas

Alvarez de Castro, 8 - ALMERIA

GRANDES REMESAS DE

Pellizas, Abrigos, Checos, Jerseys, Chalecos de Punto, Pullovers, Pantalones Tennis y Golf

Precios baratísimos

CASA ROSALES

TIENDAS, 4 *********************************

Dr. Victoriano Lucas Espinosa

Radiólogo del Hospital Provincial por oposición Diatermia, corrientes galvánica, galvano-farádica etc

RAYOS X

Consulta de 2 a 4

Avenida de la República, 43

Teléfong, 232

DE INTERES PARA LOS ESPAÑOLES

Comprando quesos de bola EL MOLINO protegeis la industria nacional

Regresentante: MIGUEL GRANADOS

Pérez Galdós, 7

Tel. 3-4-7

BAR SOL

NUEVO DUENO - GRANDES REFORMAS No dejad de visitarlo Piaza de Ramón y Cajal

OSBORNE Y COMPAÑIA

Puerto de Santa María Vinos y coñac los mejores. — Pidnn en los buenos establecimientos Agente para Almería y su provincia

Guillermo del Pino

Rueda López, 2

Lea y propague LUCHA, diario republicano

Programa para esta noche

20'30: Boletín metereológico. Cotización de monedas.—Mo-20'30: Boletin metereologico.
—Cotización de monedas.—Mo-vimiento del Puerto.—Informa-ción de Assistencia Social.
Selección musical de la zar-zuela del maestro Vives, «Bo-

hemios», por Tino Folgar y Enrique Sagí-Barba. 22'30: Noticias de Prensa re-cibidas de Madrid, servicio di-

recto de esta Emisora.—Información local.

22,50.—Música variada. In-

formación de la Cámara Uvera 23: Cierre de la Estación.

Salón Hesperia

Una preciosa película de re-

Estreno de la colosal producción sonora «El Aguila y el Halcon».

Leed LUCHA